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澳門陸軍俱樂部145周年會慶
香港文匯報訊（記者 施虹羽 澳門報

道）澳門陸軍俱樂部20日舉行俱樂部145
周年慶典。

崔世安薛雷諾蘇樹輝等出席
澳門特區行政長官崔世安、葡萄牙駐香

港和澳門總領事薛雷諾、澳門陸軍俱樂部
主席蘇樹輝等眾多嘉賓出席會慶。
蘇樹輝致辭時表示，今年是標誌着澳

門陸軍俱樂部重建工程完成20周年。時
為1995年，會址大樓重建翻新，同時俱

樂部章程重新修訂，繼續保留「澳門陸
軍俱樂部」名稱。「雙新」工程為俱樂
部注入新活力，令其繼續成為澳門民間
社會主要組織，見證澳門豐盛的過去和
現在，對於未來，我們更是滿懷信心和
希望。他表示，澳門陸軍俱樂部能夠重
建成功，全賴社會各界人士支持和努
力，包括何厚鏵先生、韋奇立將軍等。
他續說，澳門陸軍俱樂部歷史悠久，一
直致力推動葡國文化。這裡東西匯聚，促
進澳門不同社團交流，建立深厚友誼。澳

門曾經是中國中轉站，也是16世紀絲綢之
路貿易匯點。國家「十二五規劃」支持澳
門作為中國與葡語系國家的平台，而最近
「一帶一路」倡議亦進一步加強澳門作為
中國與歐洲的平台作用。早在1993年，澳
門與歐盟簽訂貿易和合作協議，這種特殊
關係更有助加強澳門人民與歐洲人民之間
的聯繫和合作。
隨後，崔世安、蘇樹輝等主禮嘉賓為澳

門陸軍俱樂部145周年進行切蛋糕儀式及
祝酒。

■崔世安、蘇樹輝等眾主禮嘉賓為澳門陸軍俱樂部145周年進行切蛋糕儀式及祝酒。
施虹羽 攝

港海口聯誼會成立暨會董就職
梁振英林武孫新陽主禮 會長朱鼎健 主席黃華康

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中國香港海

口聯誼會成立暨首屆會董就職典禮10月20日

假金鐘港麗酒店舉行，特區行政長官梁振英，

中聯辦副主任林武，海南省委常委、海口市委

書記孫新陽主禮。全國政協委員朱鼎健、海南

省政協常委黃華康榮任首屆會長和主席。當

日，來自瓊港兩地的政商翹楚、各界精英友好

數百人聚首一堂，共同見證，氣氛熱烈。

■■中國香港海口聯誼會舉行成立暨中國香港海口聯誼會舉行成立暨
首屆會董就職典禮首屆會董就職典禮。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

中國香港海口聯誼會會長朱鼎健致辭時表示，該會
將秉承愛國愛港愛瓊理念，全力支持特區政府依

法施政，維護香港長期繁榮穩定，推動香港與內地經濟
發展與互動，促進社會和諧穩定，致力團結社會力量，
發揮香港人才薈萃、智力密集的優勢，助力香港與海口
經濟發展與社會進步。

朱鼎健：兩邊辦會促團結交流
他又介紹未來會務，該會提出「兩邊辦會」新思路，
將在香港與海口兩地設立會所，以促進香港同胞、海南
鄉親團結與交流，更好地服務會員，維護會員合法權
益。該會將與時俱進發展會務，致力推動與海南經貿合
作，發揮以商引商、以會養會作用，促進港瓊經貿發
展，創建雙贏局面。
該會將建立港瓊學校間往來，積極吸納青年學生參
加，獻言出力，緊隨時代步伐，向年輕化、多元化目標
邁進。在推動香港與國家經濟發展的同時，積極服務社
會，承擔社會責任，將積極投身香港和內地扶貧濟困、
捐資助學、抗洪救災等慈善公益活動。

黃華康：體現更緊密聯繫發展
主席黃華康表示，該會的成立體現了瓊港兩地更緊
密的聯繫發展，進一步為香港與海口交流與合作提供
嶄新平台，廣泛聯繫和團結香港各方面有影響、有實

力的人士，關注兩地發展，促進交流合作，大家團結
一心，為香港繁榮穩定和海口社會經濟發展貢獻力
量。

林武盛讚朱鼎健黃華康
林武致辭時指，會長朱鼎健年輕有為、有承擔精神，
主席黃華康經驗豐富，相信在他們帶領下，會務一定蒸
蒸日上，期望為香港與海口交流合作、為香港繁榮穩定

作出更大貢獻。

孫新陽：促進經文教科交流
孫新陽表示，希望居港瓊籍鄉親借助聯誼會這平台，

為促進瓊港兩地經濟、文化、教育、科技等交流合作發
揮橋樑和紐帶作用。海口市政府將支持聯誼會開展活
動，希望在朱鼎健、黃華康帶領下，秉承創會宗旨，務
實創新，活躍會務，廣泛凝聚在港瓊籍鄉親和各界人

士，加強與不同社團交流，為香港繁榮穩定和瓊港經貿
合作發揮作用。
該會首屆會董會包括永遠名譽會長朱蓮芬、張學修、

李文俊、王雲霞、李正慈、張泰超，會長朱鼎健，主席
黃華康，監事長吳青展，執行會長李鋒、張留興、詹漢
欽、韓陽光、關錦添，常務副會長朱鼎耀、蔡曉星、李
泳昌、卓遼志、韓電、張茜、陳李妮、吳青玲、吳亞
瑛、朱麗萍、孫遜、邢丹丹等。

■朱鼎健(左)、黃華康(右)接受孫新陽(中)致送紀念品。 莫雪芝 攝
■林武(前排左三)頒發證書予永遠名譽會長張泰超(左一)、朱蓮芬(左二)、王雲霞(右
二)、張學修(右一)。 莫雪芝 攝
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「回收基金」中包括的「企業資助計劃」針對現
時本港從事回收業，絕大部分為中小型企

業，特別設有「小型標準項目」，簡化手續及所需文
件，每項申請資助額上限為15萬元。
劉耀成提出，現時本港主要回收物包括紙、鐵以及非

鐵金屬，塑膠由於回收利潤較低，長期為業界所忽視。鑒
於塑膠廢物的巨大回收潛力，現時最直接的辦法是將基金
用於激勵前線回收人員回收塑膠，在幫助回收業中小型企
業「捱過寒冬」的同時，大幅提升回收物的質和量。
該會現有商號會員接近400間，佔全港回收業從業機
構超過九成。

基金支援項目遠水難解近渴
劉耀成表示，該會歡迎和支持政府設立「回收基
金」，認為這體現到政府對於回收業發展狀況的重視。
但他就形容這一基金的設立為「遲來的春天」，受到經
濟環境的影響，本港回收業也於今年進入困難時期，本
港零售業不景氣也連累回收量不斷下滑，如廢紙的回收
量由高峰期的每月10萬噸跌至如今7萬噸。
根據回收基金「小型標準項目」的申請指引，基金支

援業界執行的項目類型包括：員工培訓、加入認證/註
冊計劃、改善職業安全及健康標準以及購買小型設備加
強處理回收物等。
「現時『回收基金』主要關注於設備、人才培訓，我

們知道長遠來講這對業界是好事。但是目前這一刻，在
市場低迷的時候，有誰還會繼續冒風險投資呢？哪怕其
中的一半由政府出資承擔。」劉耀成坦言，回收物料已
經減少，繼續投資設備及人力資源對於業界幫助不大。

挖掘塑膠回收潛力有助長遠發展
特首於今年施政報告提出設立「回收基金」，以「提

升業界的營運能力、回收量及處理後的質量，建立穩定
的回收物料出路，推動回收業的可持續發展。」
劉耀成表示，要提升回收的品質與數量，最直接的

「開源」方法就是開拓一個新的回收領域，而對於垃圾
堆填造成不小壓力的塑膠製品無疑是一個理想的選擇。
「現時前線的『街角舖』基本不回收塑膠，因為成本太
高，如果『回收基金』能夠對塑膠回收給予資助，將大
大提升前線回收人員回收塑膠的熱情。」
根據劉耀成計算，每一間舖頭每日可以收得100-150

公斤塑膠廢物，按400個會員計算，每一日可望協助政
府收到60噸的塑膠，而這60噸回收塑膠已經完成分類
處理，方便後續處理商進行操作，也方便提升後續的回
收價格。「按前線人員每公斤1元的回收價格，如果政
府能夠補貼其中的一半，都可以為每間舖頭每月增加近
5,000元的收入。」
現時回收業面臨嚴峻挑戰，前線很多舖頭由於回收量

下降及舖租高企面臨結業的壓力。劉耀成認為，前線富
有經驗的回收人員的流失，將是整個行業的損失。他指
每日都會接到諸多電話詢問「回收基金」的具體操作事
宜，他理解政府不可能直接以現金方式資助回收商，但

就希望可以用較靈活的方式，開拓回收領域，提升前線
人員的回收意願。
劉耀成認為，塑膠回收將對香港「減廢」起到很大幫

助，「我們需要嘗試走出這一步，將這塊餅做大之後，
形成前線回收人員的回收習慣，以及與後續回收商的聯
動，就可以推動這個項目一直做下去，即使未來基金資
助結束，降低回收價格，依然可以持續不斷回收塑
膠。」
據悉，該會將於27日召開業界諮詢會，收集業界意

見，並繼續與環境局、生產力促進局保持溝通，尋求最
合理、有效使用「回收基金」的方法。

政府今年成立十億元「回收基金」，資助回

收業界增加回收量，本月6日已經開始接受申

請。香港環保廢料再造業總會會長劉耀成早前

接受記者採訪時表示，由於申請條件的限制，

十億「回收基金」對於現時回收業面臨的困難

幫助甚微，希望政府可以開放申請限制，切實

幫助到更多，特別是前線的回收人員。

回收業界冀十億回收基金助力本港塑膠回收回收業界冀十億回收基金助力本港塑膠回收

■受經濟環境影響，回收業中小企面臨「寒冬」，現
有回收物回收量較高峰期急劇下降。

■■劉耀成表示劉耀成表示，，在不增加人力成本的情況下在不增加人力成本的情況下，「，「開開
源源」」塑膠回收是最好的選擇塑膠回收是最好的選擇，，可望達至政府可望達至政府、、業界業界
以及市民大眾的以及市民大眾的「「三贏局面三贏局面」。」。


